

2016年3月24日 西条ロータリークラブ 卓話資料

平井憲太郎 略歴：

1950年東京都豊島区生まれ。

幼時から鉄道、鉄道模型を趣味とし、立教高校在学中の「鉄道ジャーナル」誌の編集アルバイトをきっかけに鉄道趣味書出版の世界に入り、1968年友人と共に写真集「煙」を出版。立教大学卒業後、1974年に株式会社エリエイより鉄道模型月刊誌「とれいん」を発刊、現在に至る。

役職：

株式会社エリエイ 代表取締役

NPO法人 日本鉄道模型の会 理事長(鉄道模型の業者とユーザーをつないで様々な行事を行う団体)

NPO法人 としまユネスコ協会 代表理事(豊島区をベースに民間ユネスコ運動を行う団体)

東京都ユネスコ連絡協議会 会長

一般社団法人豊島区観光協会副会長

ロータリー歴：

1998年8月 東京池袋西ロータリークラブ入会

2004-2005年 地区青少年交換委員長

2004-2005年 第11回ロータリー青少年交換研究会 実行副委員長

2005-2006年 クラブ幹事

2006-2007年 RI D2580 地区大会実行副幹事

2007-2008年 地区インターアクト委員長

2008-2009年 クラブ会長

2010-2011年 クラブ会長

2013-2014年 クラブ幹事

2014-2016年 地区ローターアクト委員長・地区青少年奉仕委員

2015-2016年 第21回国際ロータリー日本青少年交換研究会 実行委員長

2015-2016年 APRRC Advisory Board メンバー

国際ロータリー 2580 地区の概要

- ・クラブ数 70 (内沖縄 11 クラブ)
- ・メンバー数 約 3000 (内沖縄約 360)
 - ・沖縄からのガバナー選出は約 6~8 年に一度。それに合わせて地区大会も沖縄開催。

2580 地区での青少年奉仕活動

- ・青少年交換 2014~15 年度は派遣 10 名、来日 9 名 (含む沖縄)
 - ・地区内クラブで輪番制を採用。ホストファミリーなどは地区委員会が斡旋する制度も。
 - ・2002 年頃までは派遣、来日各 18~9 明ほどあり、また派遣応募者も 100 名ほどに達していたが、近年はクラブメンバーの高齢化や高校生の内向き志向などで受け入れ困難、応募者減少になっている。
- ・インターアクトクラブ数 12 (内沖縄 6 クラブ)
 - ・3 年に一度沖縄で年次大会開催

- ・ インターアクト クラブ合同活動（年 3 回程度）
- ・ ローターアクトクラブ数 12（内沖縄 3 クラブ）
 - ・ ほぼ 3 年に一度沖縄で年次大会開催。今年度は地区代表は沖縄から選出。
 - ・ ローターアクトは地区活動ばかりではなく、地区を越えた活動が活発。
- ・ RYLA の実施は長年なし
- ・ 中学生職場体験、高校生インターンシップに紹介制度
- ・ 青少年奉仕包括成果発表会
 - ・ 個別クラブの実施例や、青少年交換などの RI 推奨プログラムを含め、青少年奉仕の実例を発表する会を毎年 1 回開催。

ローターアクトの様々な会議

- ・ ローターアクトには地区を越えた集まりがいくつかあり、海外と交流するものも少なくない。
- ・ 最も広い範囲をカバーするのは、Interota（インターローター）というもので、国際ロータリーが提唱している。3 年に一度の開催で、通常 5 泊 6 日で開かれる。2014 年にカナダのトロントとモントリオールで開催され、次回は 2017 年に台湾の台北で開催される。
- ・ 日本の位置する東アジアでは、APRRC（アジアパシフィック地域ローターアクト会議）が毎年開催されており、昨年はインドネシアのジョグジャカルタ、今年は 3 月 18 日から 21 日の 3 泊 4 日の日程で、第 13 回が京都で開催された。
- ・ ローターアクト全国研修会という会議が、国内全地区を対象として毎年開催されている。昨年は福島県郡山市、今年は APRRC と同時開催という形で、京都で開かれた。次年度は東京南部+パシフィックベイスンが主催して、グアムでの開催が決まった。
- ・ すべての地区で年次大会が開催されており、相互訪問が盛んに行われている。
- ・ 代表者会議（ローターアクト地区代表の会合）が、毎年全国研修会に合わせて開催されており、全国研修会の開催地はここで決定される。

私と青少年奉仕

- ・ 2002 年、ロータリー入会 4 年目で青少年交換委員に送り出された。それから 4 年間委員を務め、2004～5 年には委員長を務めた。青少年の成長に寄り添う楽しさを覚えた。
- ・ 2006～2008 年には地区インターアクト委員となり、2007～2008 年には委員長を務めた。
- ・ 2011 年に、当時のローターアクト委員長から「ローターアクターが平井を委員に入れて欲しいと言っているのだから、なってくれ」という電話があり、それ以来 5 年間ローターアクト委員を務めており、2014 年からは委員長。ローターアクターに青少年交換学生 OB が少なからず加入しており、彼らが私を思い出して呼んでくれたようである。